

**STRATEGI PENGEMBANGAN *DIGITAL MARKETING*  
PADA UMKM KULINER “BAGINDA DIMSUM” DI DESA  
PEDAWANG KABUPATEN KUDUS**



**SKRIPSI**

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Guna Memperoleh Gelar Sarjana S1  
Dalam bidang Ekonomi Syariah (ES)

**Oleh:**  
**Muhammad Khoirul Umam**  
**NIM : 1820210137**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI BISNIS ISLAM  
PROGAM STUDI EKONOMI SYARIAH  
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp. (0291) 432677  
Faks 441613 Email : febi@iainkudus.ac.id Website : www. iainkudus.ac.id

---

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi  
Saudara:

Nama : Muhammad Khoiril Umam  
NIM : 1820210137  
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam  
Program Studi : Ekonomi Syariah  
Judul Skripsi : Strategi Pengembangan *Digital Marketing* Pada  
UMKM Kuliner “Baginda Dimsum” Di Desa  
Pedawang Kabupaten Kudus.

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan  
pembimbing sejak 17 September 2022 sampai dengan 09 Juli 2023 dan  
disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosah.

Kudus, 09 Juli 2023  
Pembimbing,

Eni Kusriani, S.E.I., M.E.



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
 FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
 Jalan Cengce Ngrambutejo PO Box 51 Kudus 59322,  
 Telepon (0291) 432677 Fax. (0291) 441613  
 Email: [iaik@iainkudus.ac.id](mailto:iaik@iainkudus.ac.id) Website [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

### PENGESAHAN MUNAQSYAH

Yang bertandatangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Muhammad Khoirul Umam  
 NIM : 1820210137  
 Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam  
 Prodi : Ekonomi Syariah  
 Judul : "Strategi Pengembangan *Digital Marketing* Pada UMKM Kuliner Baginda Dimsum di Desa Pedawang Kabupaten Kudus"

Telah diujikan pada 12 September 2023 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Munaqsyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Prof. Dr. Hj. Anita Rahmawaty, M.Ag., CRA.</u> NIP. 197501121999032003 Ketua/Penguji I	22 /09-2023	
<u>Suhadi, S.E., M.S.A.</u> NIP. 197508062009011008 Penguji II	25 /09-2023	
<u>Agung Slamet Sukardi, M.E.</u> NIP. 199308082020121011 Sekretaris/Penguji III	27 /09-2023	
<u>Eni Kusrini, M.E.</u> NIP. 198506102012092017 Dosen Pembimbing		
<u>H. Wahibur Rokhman, S.E., M.Si., Ph.D.</u> NIP. 197310282002121002 Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam		



**PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya:

Nama : Muhammad Khoiril Umam

NIM : 1820210137

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidak benaran pernyataan saya ini.

Kudus, 09 Juli 2023

Yang Menyatakan,  
  
METRA TEMBAL  
F33AJX972010707  
**Muhammad Khoiril Umam**  
NIM. 1820210137

## MOTTO

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا اتَّقُوا اللَّهَ وَلْتَنْظُرْ نَفْسٌ مَّا قَدَّمَتْ لِغَدٍّ وَاتَّقُوا اللَّهَ إِنَّ اللَّهَ خَبِيرٌ بِمَا تَعْمَلُونَ

“Wahai orang-orang yang beriman, bertakwalah kepada Allah dan hendaklah setiap orang memperhatikan apa yang telah diperbuatnya untuk hari esok (akhirat). Bertakwalah kepada Allah. Sesungguhnya Allah Mahateliti terhadap apa yang kamu kerjakan.”

(Q.S. Al-Hasyr ayat 18)



## PERSEMBAHAN

Dengan mengucapkan syukur Alhamdulillah segala puji bagi Allah SWT atas semua rahmat dan ridho-Nya dalam menyelesaikan sebuah karya ilmiah sederhana dengan pengorbanan waktu, tenaga, dan materi. Saya mempersembahkan karya sederhana ini untuk:

1. Kedua orang tua saya, Bapak H. Hanafi (Alm) dan Ibu Hj. Sri Khatun yang senantiasa mendidik dan memberikan *support* kepada saya, dan juga tiada hentinya memberikan do'a, nasihat, pengorbanan, dan segalanya. Saya sangat-sangat berterimakasih sekaligus merasa sangat bangga terlahir dan memiliki orang tua seperti panjenengan.
2. Saudara dan saudari saya, Siti Latifah, Ahmad Syafiqin, Abdullah Hafidz, Hidayatul Muniroh, dan juga para kakak ipar saya yang telah memberikan dorongan baik berupa finansial maupun dorongan mental. Semoga kalian semua hidup dalam kerukunan dan kemuliaan.
3. Diri saya sendiri, terimakasih karena sudah bertahan sehingga bisa melewati rintangan demi rintangan. Semoga senantiasa dikuatkan.
4. Semua dosen IAIN Kudus, terkhusus dosen pembimbing saya ibu Eni Kusrini, SE.I, M.E.
5. Teman-teman saya baik dijenjang sekolah maupun perkuliahan, terkhusus Dundung, Sirip, Temon, Moli dan Margaretong yang selalu memaksa saya untuk segera menyelesaikan skripsi ini.
6. Para *shohibul laptop*, Ni'matul Ma'sumah, Dwi Amalia dan Fathul Huda yang selalu saya repotkan untuk meminjamkan laptopnya kepada saya.

**PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN**

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	‘A/‘a	ء akhir	A ‘a’	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A ‘a’	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ḍ/ḍ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā’ nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكَي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	‘alamiy
‘Ain/Hamzah di Belakang		‘Ain/Hamzah di-waqf		الْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara’a	الْفُرُوعُ	al-furu’	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَاء	qara’a	القَضَاءُ	al-qaḍā’	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئ	syai’un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā’ Marbuṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamaḷuddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamaḷ al-Dīn	سَاعَةٌ	sa’ah

## KATA PENGANTAR

*Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh.*

Alhamdulillah, puja dan puji syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan kenikmatan sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Strategi Pengembangan *Digital Marketing* Pada UMKM Kuliner “Baginda Dimsum” Di Desa Pedawangan Kabupaten Kudus”.

Penyusunan skripsi ini bertujuan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi pada program studi Ekonomi Syariah pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam. Penulis menyadari bahwa keberhasilan dalam penyusunan skripsi ini tidak dapat lepas dari bantuan beberapa pihak. Oleh karena itu dengan segala kerendahan hati, penulis menyampaikan ungkapan terimakasih kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si. selaku rektor IAIN Kudus.
2. Bapak H. Wahibur Rokhman, S.E., M.Si., Ph.D. selaku dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Kudus.
3. Bapak Dr. H. M. Husni Mubarak, S.E., M.M. selaku Kepala prodi Ekonomi Syariah IAIN Kudus.
4. Ibu Eni Kusriani, S.E.I., M.E. selaku dosen pembimbing yang berkontribusi banyak dalam memberikan bimbingan serta arahan yang baik dalam penulisan skripsi ini.
5. Para dosen dan seluruh staff pengajar di lingkungan IAIN Kudus yang telah membekali pengetahuan selama menjalankan proses perkuliahan.
6. Bapak dan Ibu saya, serta seluruh keluarga tercinta yang telah memberikan do'a dan *support* selama ini dalam menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
7. Semua pihak yang telah membantu dalam menyelesaikan skripsi ini yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu.

Penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu, penulis mengharapkan kritik dan saran yang bersifat konstruktif dari para pembaca sangat diharapkan demi tercapainya suatu kesempurnaan pada masa yang akan datang. Namun demikian, semoga didalam penulisan ini



menghadirkan manfaat bagi penulis sendiri dan pembaca pada umumnya, Aamiin.

*Wassalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh*

Kudus, 09 Juli 2023

Penulis,



**Muhammad Khoirul Umam**

**NIM. 1820210137**

